

La Prensa Austral

EDITORIAL

jueves 5 de febrero de 2026 | 9

Turismo y conservación en Isla Magdalena

La reciente denuncia de un guía turístico sobre la drástica disminución de la colonia de pingüinos en Isla Magdalena ha generado preocupación y debates sobre el impacto del turismo en la fauna local. Sin embargo, es fundamental mirar este fenómeno con perspectiva, considerando la evidencia científica y la gestión responsable que se ha implementado en la isla. Isla Magdalena, ubicada en el estrecho de Magallanes, es uno de los principales atractivos de la provincia y alberga una de las pingüineras más grandes de Chile. Gracias a la colaboración entre los operadores turísticos y Conaf, los visitantes pueden observar a los pingüinos y otras especies como lobos marinos, cormoranes dominicanas

y cormoranes, siguiendo protocolos estrictos que limitan la interacción con la fauna y delimitan los circuitos al 1% de la superficie de la isla. El turismo, lejos de ser una amenaza, funciona como aliado de la conservación, tal como lo destaca Daniela Rodríguez, gerente de la Asociación Magallánica de Empresas de Turismo Austra Chile: "El turismo siempre ha sido un aliado de la conservación. Todas las empresas trabajan en coordinación con Conaf para proteger el ecosistema de Isla Magdalena". Esta colaboración permite que la actividad turística se desarrolle de manera responsable, con guías capacitados, muchas veces biólogos, y medidas de monitoreo y sanción ante incumplimientos.

No obstante, los expertos coinciden en que la disminución de la población de pingüinos es un fenómeno multifactorial, que requiere estudios continuos y actualizados. El cambio climático, la alteración de los ecosistemas, la presencia creciente de depredadores naturales y la pesca en aguas internacionales son factores que influyen en la dinámica poblacional de la especie. Sin información precisa y actualizada, cualquier conclusión apresurada sobre la culpabilidad del turismo podría resultar injusta y simplista. Este escenario evidencia la urgencia de fortalecer la investigación científica en Isla Magdalena. Los recursos generados por la actividad turística pueden y deben reinvertirse en estudios que

permitan entender los cambios en la fauna y guiar decisiones de conservación efectivas. Asimismo, mantener protocolos de turismo responsable garantiza que la actividad siga siendo un aliado en la protección del patrimonio natural de Magallanes. El desafío, entonces, es doble: por un lado, asegurar que los visitantes disfruten de la riqueza natural sin perturbarla; por otro, generar conocimiento actualizado y confiable sobre la población de pingüinos y su ecosistema. Solo así será posible mantener un equilibrio entre conservación y turismo, permitiendo que Isla Magdalena siga siendo un destino emblemático para la región, mientras se protege a sus especies y se asegura la sostenibilidad de la actividad turística.